

Partnerschaft Demokratie

23. Januar 2025 [Saarpfalz-Kreis](#)

Saarpfalz-Kreis. Schon seit längerer Zeit befassen sich die sechs Städtischen Kindertagesstätten mit dem Thema Kinderrechte. Damit die Vorschulkinder das Thema vertiefen können, initiierte das Projekt KiBiSS beim Saarpfalz-Kreis auf Wunsch der Kita-Leitungen, ein Projekt dazu. Die Förderung von der „Partnerschaft für Demokratie“ Saarpfalz-Kreis im Bundesprogramm „Demokratie leben“ ermöglichte die Zusammenarbeit mit der Referentin Susanne Kempf über ARTefix e.V.

An sechs Terminen im Herbst lernten die Vorschulkinder den Begriff „Kinderrechte“ mit vielfältigen Beispielen, auch aus ihrem Alltag, kennen. Sie verstanden, dass sie Rechte haben und diese auch einfordern dürfen. Altersgerecht wurden die Inhalte der Kinderrechte wie Gleichberechtigung, Einheit in der Vielfalt sowie der Umgang mit eigenen Grenzen und die von anderen nähergebracht.

So war eine praktische Übung das „Stopp“-Spiel. Immer wenn Kindern die Nähe oder aber auch körperliche Aktionen zu groß wurden, lernten sie, diese in einem energischen „Stopp“ mit passenden Armbewegungen abzuwenden.

Kinder, die ihre Rechte kennen, können diese eher einsetzen und ihre eigene Persönlichkeit besser entwickeln. Durch die gemeinsamen Aktionen wurden die sozialen Interaktionen der beteiligten Kinder gefördert und somit das gegenseitige Kennenlernen, das wiederum zur Entwicklung des Verständnisses füreinander beiträgt. Ebenso wurde die Persönlichkeit durch die Freude am Lernen, am eigenen Tun, an der Leistung und am Erfolg gestärkt.

Die gemeinsamen schönen Erlebnisse vergrößerten das Gruppengefühl, das sich an dem regen Austausch untereinander zeigte.

Durch das Projekt wurde der Aufbau einer vorurteilsfreien Gesellschaft, die ein harmonisches Zusammenleben aller Menschen jeglicher ethnischen, kulturellen oder religiösen Herkunft ermöglicht, gefördert.
red./wj